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Ветераны к празднику 
9 Мая получат 
по 25 тысяч рублей 2

Севастополь. Наш человек 
на флагманском крейсере 
«Москва» 7

75-летие Победы: выжить 
в Ленинграде и стать 
мастером спорта 6

Телеведущая Тина Канделаки объяснила, что такое 
позитивный феминизм и чем он хорош
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ТОЛЬКО У НАС Кот-предсказатель рассказал, какая нас ждет весна 15

ТРОИЦК 1 февраля 2020 года. Ульяна Панферова, конечно же, ждала настоящую русскую зиму, но и той, что была, тоже 
порадовалась. Даже успела принять участие в лыжной гонке. А какой вы запомните эту аномальную зиму?

У природы нет плохой 
погоды: зима была отличной
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Строится девятая 
станция метро
Восемь станций метро воз-
вели в Новой Москве за по-
следние пять лет. На очереди 
девятая — «Пыхтино». Она 
расположится в поселении 
Внуковское, с южной сторо-
ны Боровского шоссе, вблизи 
примыкания к нему улицы 
Летчика Грицевца.
— Начался основной этап 
строительства станции 
метро «Пыхтино» Калинин-
ско-Солнцевской линии, — 
сообщил глава столичного 
Департамента строительства 
Рафик Загрутдинов. 
Завершить строительство 
участка желтой ветки 
от «Рассказовки» до «Внуко-
во» планируют в 2022 году. 
На нем размещены две стан-
ции: «Пыхтино» и «Внуково».

Главное

ЦИФРА

квадратный метр составляет 
площадь картины заслу-
женного художника России 
Александра Воронкова из Ря-
зановского — «Возвращение 
в родную гавань», — посвя-
щенной годовщине воссо-
единения Крыма с Россией. 
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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+4-1749
Ветер, м/с

3

Пятница, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+30738

 

Ветер, м/с

5

Суббота, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
мм рт. ст.

+1-4746
Ветер, м/с

4

tinao.mos.ru 

http://newokruga.ru

https://twitter.com/
newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga

НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦ СЕТЯХ

facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784
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ЦИФРА

новых зданий школ пла-
нируют построить в ТиНАО 
до конца 2020 года, сооб-
щил глава Стройкомплекса 
Москвы Андрей Бочкарев. 
Восемь из них возведут 
за счет городского бюджета. 
Самые крупные — школа 
на 1,1 тысячи мест в Комму-
нарке, которая будет готова 
во втором квартале 2020 года, 
и школа на 1 тысячу учеников 
в поселении Московский. 
Планируемый срок ее ввода 
в эксплуатацию — четвертый 
квартал текущего года.
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На уходящей неделе мэр Мос-
квы Сергей Собянин открыл 
третий в городе флагманский 
Центр госуслуг, дал старт про-
ходке двухпутного перегонного 
тоннеля диаметром 10 метров 
от станции «Мневники» в сторо-
ну станции «Кунцевская» Боль-
шого кольца метро и рассказал 
о фестивалях, которые пройдут 
в столице впервые.

Новый флагманский центр расположен 
в торговом комплексе на юге Москвы воз-
ле станции метро «Пражская». Здесь спе-
циалисты ежедневно с 10 до 22 часов ока-
зывают более 270 услуг.
— МФЦ сделал революцию в оформлении 
государственных услуг в Москве — это 
стал искренний доброжелательный сервис 
вместо чиновничьих бюрократических 
процедур, — отметил мэр.
Главное отличие «флагмана» от обычного 
МФЦ — расширенный спектр услуг. Толь-
ко что появились две новые: оформление 
и выдача загранпаспортов на пять лет де-
тям до 14 лет (она пока доступна только во 
флагмане ЮАО) и получение националь-
ного или международного водительского 
удостоверения в день обращения. Также 
во флагманских центрах для посетителей 

Троицкая команда Neo-
Dance стала победителем 
чемпионата России по чир-
спорту, который завершил-
ся 23 февраля. Девушки 
взяли золото в номинации 
«чир-фристайл». Кроме 
того, в номинации «чир-
джаз» чирлидеры из нау-
кограда заняли четвертое 
место. Теперь спортсменки  
готовятся принять участие 
в чемпионате Европы, ко-
торый пройдет в Италии.  

ФАКТ

20 февраля 2020 года. Мэр Сергей Собянин на открытии флагманского центра в ЮАО обща-
ется с жительницей Натальей Владимировой. На втором плане (слева направо): директор 
центров госуслуг Ольга Фефелова, заммэра Анастасия Ракова, руководитель нового флагма-
на Наталья Кудряшова

НЕДЕЛЯ МЭРА

Третий флагманский
СЕРГЕЙ СОБЯНИН

Мэр Москвы

В прошлом году 
мы посмотрели, 
в каких условиях 
живут ветера-
ны, и составили 

список их пожела-
ний, в том числе 
по ремонту квар-
тир. Все сделаем. 
Увеличим мат-
помощь города 
ко Дню Победы. 
Ветераны полу-

чат по 25 тысяч 
рублей, труже-
ники тыла — 
по 15 тысяч. 
Это дополни-
тельно к феде-

ральной выплате.

перспективную линию в Бирюлево и Щер-
бинку — на «Кленовом бульваре». 
Сергей Собянин также сообщил о новых 
городских фестивалях. 7 марта стартует 
трехдневный фестиваль «Вам, любимые», 
посвященный Международному женско-
му дню. В конце первого весеннего месяца 
(28–29 марта) пройдет «Большая переме-
на». Программа включает выступления 
детских музыкальных коллективов, ма-
стер-классы и игры.
«ЭкоФест» устроят с 4 по 12 апреля. Это 
большой благотворительный марафон, 
в ходе которого пройдут эколектории, от-
кроются мастерские по переработке ве-
щей. На начало мая придется «Майский 
Open Air» — в  эти выходные можно будет 
устроить встречи на открытом воздухе, 
порисовать на пленэре, организовать пик-
ник на Бульварном кольце.
«Лето в городе» стартует 27 июня. Будут 
организованы открытые площадки для 
пикников, художественные студии, кон-
церты и выставки. Желающие смогут ос-
воить современные виды спорта — BMX, 
скейтборд, трюковой самокат, поиграть 
в футбол, а также следить за трансляция-
ми чемпионата Европы. Сменит это со-
бытие другой новый фестиваль — «Ритм 
моего города». Он посвящен современной 
уличной культуре. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

предусмотрено увеличенное число окон 
приема, мягкие кресла в зоне ожидания 
и уютные мини-кабинки с возможностью 
заряжать гаджеты, конференц-зал для про-
ведения лекций, мастер-классов и встреч 
с жителями, детский уголок и зона обмена 
книгами. 
— Мы стараемся совместить дополни-
тельные сервисы, например профилакти-
ческий осмотр. По сути, это поликлиника 
в МФЦ, — сказал Сергей Собянин. — На-
деюсь, эти инновации понравятся.
Еще одно важное городское событие ка-
сается развития московской подземки, 
а именно — Большой кольцевой линии. 
Впервые в истории строительства метро 
началась проходка сразу двух больших 
двухпутных тоннелей. 
— Возможно, 2020 год станет рекордным 
по объемам строительства новых тонне-
лей метро, — отметил Сергей Собянин. — 
Сегодня проходку ведут сразу 20 комплек-
сов. Ежемесячно они прокладывают около 
трех километров новых тоннелей. 
Таким образом, работы развернуты 
на всех участках БКЛ, которая может стать 
рекордсменом в мире по своей протяжен-
ности. Пока самое большое подземное 
метрокольцо — в Пекине, длина которого 
57 километров. Московское может обо-
гнать его на 13 километров.
Сергей Собянин напомнил, что в ходе 
строительства БКЛ закладываются техни-
ческие решения, которые позволят при-
соединить к ней новые радиусы метро: 
Рублево-Архангельскую линию — на стан-
ции «Улица Народного Ополчения»; Ком-
мунарскую — на «Улице Новаторов»; 

Доступна новая 
услуга — получение 
национального 
водительского 
удостоверения 

в день обращения
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22 февраля 2020 года. Мо-
сковский. В канун Дня за-
щитника Отечества в Доме 
культуры «Московский» про-
шла торжественная цере-
мония вручения юбилейных 
медалей «75 лет Победы 
в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 годов» 
ветеранам, узникам фашист-
ских концлагерей и труже-
никам тыла — сегодняшним 
жителям Новой Москвы. 
На фото (слева направо): 
ветераны Юлия Максимовна 
Щиблеткина, Василий Пав-
лович Слободчиков, Пелагея 
Михайловна Свиридова, 
Николай Петрович Руденко, 
Сергей Михайлович Разин-
ков, Прасковья Ивановна 
Равкина, Николай Алек-
сандрович Пучков, префект 
ТиНАО Дмитрий Набокин 
и председатель Совета ве-
теранов Новой Москвы Иван 
Тумко.  

ФОТОФАКТ

В преддверии праздника 
настоя щих мужчин более пяти 
тысяч школьников собрались 
в Государственном Кремлев-
ском дворце на городском Фо-
руме кадетского образования 
«Честь имею служить Отчизне». 
В нем поучаствовали и воспи-
танники 7-го «К» класса школы 
№ 2083 из Рязановского.

В этом году событие приурочено не толь-
ко ко Дню защитника Отечества, 
но и к 75-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне. Несколько тысяч уче-
ников предпрофессиональных кадетских 
классов познакомились с представителя-
ми ведущих военных вузов страны, кото-
рые презентовали программы и направ-
ления обучения. 
Среди почетных гостей форума — вете-
раны, представители геройского сообще-
ства и московского Департамента обра-
зования и науки, а также выпускники, 
которые прошли весь путь от принятия 
клятвы кадета до поступления в вузы.
— Первые кадетские классы открылись 
в Москве в сентябре 2014 года, и вот 
сегодня мы с гордостью награждаем 
выпускников, — рассказал глава Депар-
тамента образования и науки Москвы 
Исаак Калина. — Приятно видеть, что 
кадетское движение Москвы развива-
ется и привлекает в свои ряды все боль-
ше энергичных и талантливых ребят. 
Сейчас в Москве уже более 20 тысяч 
учеников носят погоны и форму кадет. 
Погрузиться в будущую профессию мо-

гут ученики школ, в которых мы созда-
ли специальные предпрофессиональные 
классы — кадетский, медицинский, 
инженерный, ИТ-классы. В кадетский 
класс набор сейчас проходит более чем 
в 200 школах столицы. 
Форум кадетского образования прошел 
в столице в шестой раз. Это не просто тра-
диция, но и своего рода посвящение се-
миклассников в кадеты. Всего же за пре-
дыдущие пять лет его посетили около 
30 тысяч кадетов. В том числе благодаря 
форуму у москвичей существенно вырос 
интерес к кадетскому образованию.
В чем особенность обучения московских 
кадетов? В первую очередь в дополни-
тельной нагрузке, уверен офицер-вос-
питатель школы № 2083 из Рязановского 
Дмитрий Широких. 

— В кадетском классе учеба начинается 
в восемь утра и заканчивается в шесть 
вечера, — говорит он. — Дети не только 
изучают общеобразовательные предме-
ты, но и танцуют, занимаются туризмом. 
У них дополнительная физподготовка. 
По мнению классного руководителя 
7-го «К» школы № 2083 Эльвиры Волко-
вой, ребята, которые выбирают для обу-

чения кадетский класс, становятся более 
дисциплинированными. 
— Они серьезно подходят к организации 
своего рабочего времени. У них возрас-
тают и требования к себе. Кроме того, 
наш класс постоянно участвует в конкур-
сах, олимпиадах, — говорит Волкова. 
Учебу в кадетском классе выбирают не 
только дети, родители которых связаны 
со службой в Вооруженных силах или 
МЧС. Например, ученик 7-го «К» шко-
лы № 2083 и участник форума 
в Кремлевском дворце Ни-
кита Зенкин сам с дет-
ства хотел поступить 
в военное училище. 
— Дедушка показы-
вал мне военные 
фильмы, рассказы-
вал о своей службе 
в армии. Наверное, 
поэтому у меня воз-
никло такое жела-
ние. И когда у нас 
в школе открылся ка-
детский класс, я уже 
знал, что продол-
жу учебу именно 
в нем, — говорит 
Никита. 
Особенно ему нра-
вятся занятия по 
туризму. Вместе 
с классом он уже ходил 
в трехдневный поход 
в Краснодар. 

— Конечно, из-за дополнительных заня-
тий свободного времени остается немно-
го. Но я привык. Когда проводишь столь-
ко времени в школе, ребята становятся 
не просто одноклассниками, но и лучши-
ми друзьями, — рассказывает Никита. 
А вот его одноклассник Артем Шестаков 
решил пойти в кадетский класс, чтобы 
продолжить династию военных. 
— Когда я сказал, что сначала хочу стать 
кадетом, родители меня поддержали, — 
рассказывает Артем. — Проводить це-

лый день в школе было непривычно 
только первые две недели. Из до-

полнительных предметов 
мне очень нравятся общая 

физическая подготовка 
и бальные танцы. До это-
го никогда не танцевал, 
но у меня все получается. 
Марьяна Шевцова, 
Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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21 февраля 2020 года. 
Воспитанница 7-го «К» 
класса школы № 2083 
поселения Рязановское 
Алиса Чуженькова 
на VI городском форуме 
кадетского образования 
«Честь имею служить 
Отчизне»

ОБРАЗОВАНИЕ

Честь имею служить Отчизне!

ФОРУМ  
НЕ ТОЛЬКО 
ТРАДИЦИЯ, 
НО И СВОЕГО РОДА 
ПОСВЯЩЕНИЕ 
СТОЛИЧНЫХ СЕМИ
КЛАССНИКОВ 
В КАДЕТЫ
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Дмитрий Набокин: 
«К 2023 году 
планируем 

завершить все 
дорожные работы 
в поселении»

26 февраля 
2020 года. Мосрент-
ген. Префект ТиНАО 
Дмитрий Набокин 
во время встречи 
с жителями посе-
ления

ДИАЛОГ
Подвигу 
десантников 
посвятили 
спектакль
К 20-й годовщине подвига 
бойцов 6-й роты псковских 
десантников в Аргунском 
ущелье Северного Кавказа 
состоится премьера музы-
кального спектакля «Воины 
духа». Чего ждать зрителям 
от его обновленной версии?

В первый раз постановку 
представили на суд публики 
в июле 2004 года. В этом году 
29 февраля театралы увидят 
ее новый вариант.
— Это рассказ о наших 
десантниках, которые 
в свои 19–20 лет попали 
на страшную войну. В осно-
ве сюжета — потрясающая 
драматическая история 
про 90 молодых ребят, совер-
шивших подвиг, — сказала 
генеральный продюсер спек-
такля Марина Ким. — Сража-
ясь с превосходящими силами 
противника, они совершили 
выбор между жизнью и смер-
тью, не пойдя на сделку 
с боевиками. Им предложили 
миллион долларов, чтобы 
они отступили. Но солдаты 
и офицеры предпочли по-
гибнуть, не пропустив врага 
на территорию, которую они 
защищали. Авторы ставили 
перед собой непростую за-
дачу — привлечь молодую 
аудиторию, людей, боль-
шинство которых мало знает 
о событиях второй Чеченской 
вой ны. Сцена буквально бу-
дет «жить» вместе с актерами: 
все конструкции двигаются. 
Настоящие армейские орудия 
будут стрелять, каскадеры — 
выполнять трюки. Раньше 
такое было только в фильмах.
В центре сюжета спектакля — 
молодой человек, увлечен-
ный компьютерными игра-
ми. Его играет певец и актер 
Никита Пресняков.
— Ему предстоит сделать 
выбор: соблазниться вирту-
альной реальностью, где нет 
никаких законов, или вы-
брать обычную жизнь, напол-
ненную трудностями, — рас-
сказывает Никита.
Также в спектакле зрители 
увидят актеров Дмитрия 
Дюжева, Теону Дольникову, 
Юрия Мельникова, Игоря 
Жижикина и других.
— В память о каждом по-
гибшем бойце 6-й роты 
в их городах устанавливают-
ся бюсты. Все деньги, выру-
ченные за спектакль, пойдут 
их семьям, — сказал депутат 
Госдумы, первый заместитель 
председателя Всероссийской 
общественной организации 
«Боевое братство» Дмитрий 
Саблин. 

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

Встреча началась с поздравления вете-
ранов, живущих в Мосрентгене. Юби-
лейные медали в честь 75-летия Победы 
в Великой Отечественной войне вручили 
Николаю Степановичу Зябухину и Алек-
сандру Ефимовичу Николаеву. 
В начале обсуждения всем присутствую-
щим показали фильм о социально-эконо-
мическом развитии поселения, в котором 
рассказали, какие преобразования вско-
ре ожидают Мосрентген. Так, на улице 
Героя России Соломатина за домом № 18 
планируют построить детско-взрослую 
поликлинику на 320 посещений в смену. 
Уже началось строительство пяти стар-
товых домов по программе реновации. 
Также планируется благоустройство Тро-
ицкого лесопарка и территории парка 
вблизи каскадов прудов. 
Когда пришло время диалога, первым 
к префекту обратился местный житель 
Алексей Иванов. Мужчину интересова-
ло, что будет с дорогой, которая ведет 
к поселению через строительный рынок. 
— Уже ведутся подготовительные рабо-
ты. Строительство и реконструкция этой 
дороги потребуют изъятия земельных 
участков. В ходе проектирования мы 
определим их. Это будет сделано к кон-
цу текущего года. Строительство дороги 
планируем начать в 2021 году, — ответил 
Дмитрий Набокин. 
Говоря о дорожной ситуации в поселе-
нии, префект добавил, что изменения 
затронут и участок на улице Корнилова. 
Его полностью реконструируют с выезда-
ми на Калужское шоссе. 
— Необходимо усовершенствовать до-
рожную сеть таким образом, чтобы 
жители могли без проблем добраться 
до будущей станции метро. К 2023 году 
мы планируем завершить все дорожные 
работы в поселении, — сказал Дмитрий 
Набокин. 
Кроме того, в Мосрентгене создадут но-
вую систему водоснабжения, построят 
напорные канализации, систему ливне-
вой канализации. Проектирование этих 
работ уже ведется.
Кроме того, сейчас разрабатывается 
проект благоустройства парка с каска-
дом прудов. Жительницу Мосрентгена 
Марину Павлову интересовало, когда 
начнутся работы по реконструкции этой 
территории. 

— Сейчас Департамент капиталь-
ного ремонта Москвы разрабаты-
вает проект, предусматривающий 
берегоукрепление и создание 
дорожно-тропиночной сети. 
Работы планируется начать 
в 2021 году, — ответил Дми-
трий Набокин. 
Одним из вопросов, вол-
нующих жителей, стала 
судьба магазина Воен-
торга на улице Героя 
России Соломатина. 
После его закрытия 
у мосрентгеновцев 
в шаговой доступ-
ности не оказалось 
продуктового ма-
газина и аптеки.
— Этот объект при-
надлежит Министер-
ству обороны России, — 
объяснил префект. — Мы ждем, 
когда оно подготовит всю необ-
ходимую документацию, и уже 
тогда можно будет решить этот 
вопрос. А пока этого не произо-
шло, предлагается следующее: 
через дорогу находится другой 
магазин, и мы договорились, 
чтобы ассортимент в нем был 
расширен, а жители могли ку-
пить там весь необходимый 
товар. 
Также на встрече были за-
тронуты вопросы освещения 
улицы Корнилова. По словам 
жителя Мосрентгена Алек-
сандра Лаврова, фонари там 
установлены, но не горят 
в темное время суток. 
— Наружное освещение на-
ходится в ведении заказчика. 
Необходимо восстановить 
его, — распорядился Дмитрий 
Набокин. 
Напоследок жители деревни 
Дудкино попросили префекта 
сделать дорожно-тропиноч-
ную сеть от остановки «Дерев-
ня Дудкино» до СНТ «Круиз». 
Дмит рий Набокин взял ситуа-
цию на контроль.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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26 января в Доме культуры 
«Мосрентген» прошла тради-
ционная встреча префекта 
ТиНАО Дмитрия Набокина 
с местными жителями. Об-
суждение касалось вопросов 
социально-экономического 
развития поселения.

Троицкий 
лесопарк ждет 
благоустройство
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

26 февраля 2020 года. Рязановское. На съезде с дублера Остафьевского шоссе возле деревни Молодцы установили знак «Пешеходный 
переход», а скоро и обновят дорожную разметку. Теперь жителям гораздо спокойнее переходить дорогу

Вера Зайцева из поселения Московский:
Гуляли недавно по экотропе в Ульянов-
ском лесопарке вблизи Ново-Переделкино. 
Очень красиво сделали, но мы наблюдали 
большое количество мусора на площад-
ках возле лавочек. 
Отвечает замглавы администрации посе-
ления Московский Владимир Антошкин:
Уважаемая Вера Константиновна! По ва-
шему обращению территорию опера-
тивно очистили от мусора. Теперь гулять 
по экотропе будет приятнее!

Александра Рогачева из деревни Мо-
лодцы поселения Рязановское:
На съезде с дублера Остафьевского 
шоссе к нам в деревню очень не хватает 
пешеходного перехода. Приходится долго 
ждать, прежде чем переходить дорогу, 
а машин там много ездит. 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Рязановское Николай Бобылев:

Уважаемая Александра Ивановна! 
Сотрудники ЦОДД установили знаки 
«Пешеходный переход» вблизи деревни 
Молодцы, а также знаки «Остановка 
запрещена» на дублере Остафьевского 
шоссе для того, чтобы жители могли без-
опасно переходить дорогу. В ближайшее 
время специалисты обновят дорожную 
разметку на этом участке.

Экотропу очистили 
от мусора

На пешеходном переходе установили знаки

Елизавета Макарова из поселения Во-
роновское:
Мы с семьей живем в поселении всего 
полтора месяца и пока не успели обза-
вестись знакомыми, которые всегда 
в курсе всего, так что обращаемся 
к вам. Скажите, будут ли у нас гулянья 
на Масленицу? В центр Москвы ехать 
далековато, а праздника хочется. 
Отвечает заместитель главы адми-
нистрации поселения Вороновское 
Аксана Тарутина:
Уважаемая Елизавета Васильевна, 
конечно, будут! У нас в поселении 

ежегодно проходит праздничное ме-
роприятие «Проводы русской зимы». 
1 марта на площади у Дома культуры 
«Дружба» в поселке ЛМС гостей ждет 
театрализованная программа «Как 
хозяюшка-Масленица с сыновьями 
весну встречали!» с участием творче-
ских коллективов ДК «Дружба», вы-
ступление музыкального коллектива 
«Русский колорит», беспроигрышная 
лотерея. Также будут работать тор-
говые ряды и аттракционы. Начало 
в 13:00. Приходите с семьей, будет 
весело и интересно!

Как Вороновское отпразднует Масленицу

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Виктория Степанова из посе-
ления Филимонковское:
Мне кажется, наше поселе-
ние несправедливо забыто: 
везде строят парки, появ-
ляются новые зоны отдыха, 
но не у нас. Конечно, погулять 
и в лесу можно, но мы с семьей 
любим отдыхать активно 
и заниматься спортом на све-
жем воздухе. 
Отвечает начальник отде-
ла ЖКХ и благоустройства 
администрации поселения 
Филимонковское Оксана 
Даренкова:
Уважаемая Виктория! В этом 
году запланировано строи-
тельство спортивно-досугово-
го парка на месте сноса само-
вольных строений в районе 
деревни Кнутово. Площадь 
планируемого благоустрой-
ства составит девять гектаров. 
Парк будет оснащен детскими 
и спортивными площадками.

Парку — быть!

Марина Селиверстова из де-
ревни Бунчиха поселения 
Роговское:
Автобусная остановка 
в деревне Бунчиха (в сторону 
Рогова) находится в очень 
плачевном состоянии. Стек-
лянные витрины разбиты, 
урна постоянно забита 
мусором. 
Отвечает врио главы админи-
страции поселения Роговское 
Александр Тавлеев:
Уважаемая Марина Алексан-
дровна, спасибо за сигнал! 
По вашему обращению спе-
циа листы в срочном порядке 
отремонтировали автобусный 
павильон на участке дороги 
Бунчиха — Рогово — встави-
ли новое закаленное стекло, 
а также прибрались на остано-
вочной площадке, в частности 
убрали мусор из урны. 

Дожидаться 
автобуса снова 
стало комфортно

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2, 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Журналисты помогут решить проблему! 
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24 февраля 
2020 года. Мос-
рентген. Тамара 
Ивановна Бар-
шай вспоминает 
о блокадном 
Ленинграде 
1941–1942 го-
дов. Вместе 
с мамой и стар-
шей сестрой Ва-
лей они прожи-
ли там 400 дней

ИСТОРИЯ

Закаленный 
характер 

Тамара Ивановна Баршай 
из Мосрентгена практически 
все детство провела в Ленин-
граде. Когда началась блокада, 
ей было всего 12 лет. И даже 
сейчас Тамара Ивановна пом-
нит те самые карточки, по ко-
торым выдавали 125 граммов 
хлеба, и вкус «земляного» чая, 
который ей  варила мама. 
А вспоминая послевоенный 
Ленинград, Тамара Ивановна 
рассказывает, как нашла дело 
жизни и стала заслуженным 
тренером РСФСР по плаванию. 

22 июня 1941 года в Ленинграде 
выдалось на редкость теплым 
и солнечным. Даже ветра 
не было! 
Город как будто ожил. Все 
спешил2и наконец-то уе-
хать за город, и площадь 
около Балтийского вокзала 
была переполнена людьми. 
В этой толпе оказалась и Та-
мара, спешившая в магазин. 
— И тут по рупору передают: 
«Внимание, внимание! Важное 
правительственное сообщение», — 
вспоминает Тамара Ивановна. 
Толпа остановилась. 
«Сегодня, в четыре часа утра, без объяв-
ления войны немецкие войска пересекли 
нашу границу»...
На площади было около 300 человек, ко-
торые как будто одновременно поверну-
лись лицом к репродуктору, продолжая 
слушать «говорящего».
«Началась война» — так прекратилось 
сообщение, и вся толпа ринулась обрат-
но по домам. 
— Отец в тот же день пошел в военко-
мат, и его забрали на фронт, оставив 
меня и старшую сестру вместе с мамой. 
Как потом мы узнали, она была беремен-
на, — вспоминает Тамара Ивановна. 
Первые два месяца ленинградцы войны 
почти не ощущали. В магазинах было до-
статочно продуктов. А в начале сентября 
в театрах начался новый сезон, и Тамара 
вместе с сестрой ходили на спектакли. 
О войне напоминали лишь ночные бом-
бежки.
А потом неожиданно начался голод. 
В один момент опустели прилавки мага-
зинов, участились и вражеские налеты. 
— Есть стало совсем нечего. За Пути-
ловским заводом (сейчас Кировский за-
вод. — «НО») поля летом засеяли, а убрать 
не успели. Вот туда мы с сестрой ходили 
и, что находили из овощей, приносили 
домой. Подумать только! Вот здесь мы 
морковку, свеклу, капусту собираем, а тут 
немцы, совсем рядом уже в Лигове (при-
мерно в девяти километрах. — «НО»). 
К началу ноября уже там ничего не оста-
лось, пришлось ходить к Петро дворцу. На-
берем что-то в сумки и быстрей домой, — 
вспоминает Тамара Ивановна. 
В первые дни блокады немцы разбом-
били Бадаевские склады (комплекс, объ-
единявший товарную станцию железной 
дороги, склады и подведенные к ним пути 
грузового трамвая. — «НО»), в кото-

...Тамара Ивановна с сестрой и матерью 
прожили 400 дней в блокадном Ленин-
граде. Позже семью эвакуировали в Та-
тарскую ССР, откуда она уехала сразу по-
сле окончания войны. 
Вернувшись в родной Ленинград, Тамара 
продолжила учебу. Поступила в фельд-
шерскую школу, а параллельно увлеклась 
гимнастикой. 
— А как-то к нам в школу пришел тренер 
по плаванию. Он отобрал нескольких 
учениц и, посмотрев, как мы плаваем, 
предложил мне заниматься, — вспоми-
нает Тамара Ивановна. 
Это уже сейчас она, будучи заслуженным 
тренером РСФСР по плаванию, понима-
ет, что у нее от рождения были прекрас-
ные данные. А тогда...
— Бассейн находился далеко от дома, 
нужно было ехать. А у меня учеба, заня-
тия. Совсем не до этого, — рассказывает 
Тамара Ивановна. 
Но тренер на протяжении года не прек-
ращал посылать ей почтовые открытки 
с просьбой прийти на тренировку. И од-
нажды, получив очередную, Тамара ре-
шила: «Все-таки надо сходить». 
Тамаре пообещали, что если она будет 
каждый день утром и вечером ходить 
на тренировки, то поедет на соревно-
вания. Для плавания Тамара подходила 
идеально. 
— Создавалось впечатление, что 
я не плыву, а как будто кто-то меня 
по воде тянет, — говорит Тамара Иванов-
на. Это видел и тренер. И на первых сво-
их соревнованиях спортсменка заняла 
третье место. 
... Закончив фельдшерскую школу и по-
ступив в институт, она продолжила за-
ниматься. Ее тренер уже заканчивал 
карьеру, но Тамара все равно приходи-
ла в бассейн и плавала самостоятельно. 
А потом сама пошла в школу тренеров. 
В Краснодаре, куда она попала по рас-
пределению, ее сразу поставили дирек-
тором спортивной школы. Параллельно 
она тренировала ребят и быстро стала 
востребованной в новом городе. Кажет-
ся, что чуть ли не каждый ее ученик по-
лучал звание мастера спорта. И этому 
было объяснение. Спорту она отдавала 
себя больше, чем семье. И этому, как ни 
странно, научила ее жизнь в блокадном 
Ленинграде. И, чувствуя всю ответствен-
ность, она каждый день бежала на ра-
боту. Тренировала ребят, воспитывала 
в них силу воли. Тренировки, сборы, со-
ревнования... Время нужно было найти 
на все. И она находила. А в 1965 году сама 
получила главную для себя награду — 
стала заслуженным тренером РСФСР.
 — За год до этого мой ученик, Саша 
Ефимов, стал чемпионом СССР по пла-
ванию, прозанимавшись у меня всего 
три года. Я начала его тренировать, ког-
да была в декрете. В перерывах между 
домашними заботами бегала в бассейн. 
И не зря. Когда он плыл, казалось, что 
по воде его тоже что-то тянет впе-
ред, — вспоминает Тамара Ивановна. — 
И та Спартакиада народов СССР стала 
нашей общей победой.
Ее, тренера из Краснодара, не забыва-
ют до сих пор. Несколько дней назад 
к ней приезжали местные журналисты, 
которые поздравляли Тамару Ивановну 
с днем рождения и вспоминали вместе 
с ней ее талантливых учеников. 
— А я бы и сейчас тренировать пошла, — 
улыбается Тамара Ивановна. — Все-таки 
практически всю жизнь этому посвятила. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

рых, по слухам, сохранился запас сахара 
на пять лет. 
— И на месте среди разрушенного здания 
осталось что-то наподобие патоки. Мама 
набирала ее, потом кипятила, процежи-
вала, и мы это пили, — вспоминает Тама-
ра Ивановна. 
Потом, когда патока закончилась, ле-
нинградцы ходили к складам и собира-
ли землю, которая еще сохранила слад-
коватый вкус. Это было единственным 
спасением. 
К 7 Ноября ленинградцам сделали пода-
рок. Накануне выдали не только привыч-
ные 125 граммов хлеба, но и 75 граммов 
ветчины. 
— Мама с сестрой съели ее сразу, а я ре-
шила повременить и спрятала в ящик 
стола, — вспоминает Тамара Иванов-
на. — Все бы ничего, вот только кот...
Заметив в ящике щель, он быстро до-
гадался, как вытащить оттуда лакомый 
кусочек. 
— Я так плакала. То ли от обиды, то ли 
от бессилия, — рассказывает Тамара 

Ивановна. — Но уже ничего поделать 
было нельзя.
Через пару дней после того случая Та-
мара оказалась в госпитале. Что случи-
лось с девочкой, врачи определить так 
и не смогли.
— Помню, как я лежала на больничной 
кушетке в пальто. Холодно! Около меня 
стояли шестеро врачей и думали, что, 
скорее всего, у меня проблема с почка-
ми, — говорит Тамара Ивановна. 
Это последнее, что она помнит из блокад-
ного Ленинграда 1941-го. Тамара уснула. 
Врачи не знали, что с ней делать. Сейчас 
бы специалисты назвали это летаргиче-
ским сном. А тогда двенадцатилетняя Та-
мара три месяца лежала на больничной 
койке, позабытая всеми врачами. 
— Я далеко не сразу поняла, сколько про-
спала. Как потом оказалось, я очнулась 
на свой день рождения, 31 января. Ко мне 
так никто и не подошел, поэтому я вста-
ла и пошла домой. Возможно ли передать 
то удивление, которое было у мамы и се-
стры... — вспоминает ветеран. 

Тамара Баршай: 
«Самыми 
сложными 

для Ленинграда 
были первые 
пять месяцев 
блокады»
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Покуда Москву бросает 
то в жар, то в холод, в Севасто-
поле — стабильно. Снега здесь 
не видели с прошлого года, 
на улице по-весеннему теп-
ло. И все пропитано военным 
духом. Здесь же на флагмане 
Черноморского флота крейсере 
«Москва» служит наш, ново-
московский, житель поселения 
Мосрентген Вячеслав Историн.

Не понять мне, сухопутной крысе, этой 
романтики. Девять утра. Холодный про-
низывающий ветер. Низкие серые тучи. 
И совершенно черное Черное море. 
Крым зимой и Крым летом — ну очень 
разные вещи. Л — логика! 
Руки мерзнут, нос ведет себя подозритель-
но, горло вроде как собирается разболеть-
ся. В общем, удовольствия я не получаю. 
Смотрю на команду. Лица торжествен-
ные, глаза горят, румянец во всю щеку. 
Орлы! На гвардейском крейсере «Москва» 
служат около 500 человек. 1 февраля 
здесь праздник — годовщина поднятия 
военно-морского флага. По человеческим 
меркам — это день рождения. «Москве» 
стукнуло 37 лет. Вся команда на палубе. 
Офицерский состав, мичмана, рядовые 
матросы — все здесь. Чуть в сторонке — 
несколько человек, и среди них матрос 
Вячеслав Историн. Пока матрос, а бук-
вально через несколько минут — старший 
матрос! Знай наших! Новомосквичи — 
они такие, везде себя проявят. Волнуются 
ребята, нервничают. Командир гвардии 
капитан первого ранга Олег Князев вру-
чает новенькие погоны. Звание гвардии 
старшего матроса соответствует ефрей-
тору в Сухопутных войсках. Вячеслав слу-
жит всего полгода и вот доказал, что он 
не просто один из всех, а скорее один из 
немногих. 
— Это в его характере: если он ставит 
перед собой цель — он ее обязательно 
добивается, — с гордостью говорит мама 
Вячеслава Нина Павловна.

20 февраля 2020 года. 
Севастополь. Старший 
гвардии матрос Вяче-
слав Историн уже этим 
летом вернется в Мос-
рентген

АРМИЯ

«Москва». Как много 
в этом слове...

Российский гвардейский ракетный 
крейсер (РГРК) «Москва» получил 
прозвище Убийца Авианосцев. 
На сегодняшний день корабль 
является флагманом Черномор-
ского флота России и его наиболее 
мощным боевым кораблем. Порт 
приписки крейсера —Севастополь. 
Крейсер в свое время был голов-
ным кораблем проекта 1164 «Ат-
лант». После списания из состава 
флота противолодочного крейсера 
«Мос ква» проекта 1123 крейсер 
унаследовал его имя. 

Справка

...У него была возможность не служить. 
В конце концов, учился на юридиче-
ском факультете, и армия могла 
бы и подождать. Но он взял ака-
демический отпуск и собрался 
на флот. А как иначе, если дед 
по отцовской линии — ге-
нерал, сам отец — танкист, 
а дед по материнской линии 
и дядя — десантники. 
— Сказал, что раз до него в се-
мье никто на флоте не служил, 
то он будет первым, — говорит 
мама. — Ну а то, что попал в Севасто-
поль, так это ж замечательно, ведь из-
начально речь шла и о Владивостоке, 
и о Мурманске. 
Из-за этого, кстати, он и в армию 
попал на несколько месяцев позже: 
не было вакансий.
— Я должен был уйти в армию еще 
в апреле, но сроки переносились, — объ-
ясняет Вячеслав. — Так что ушел в июне.
Восемь месяцев на «Москве» не сказать, 
что пролетели незаметно. Всяко бывало. 
— Самым сложным было принять то, 
что тебе приходится общаться с та-
кими же ребятами, как ты, — 
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...У него была возможность не служить. 
В конце концов, учился на юридиче-
ском факультете, и армия могла 
бы и подождать. Но он взял ака-
демический отпуск и собрался 
на флот. А как иначе, если дед 
по отцовской линии — ге-
нерал, сам отец — танкист, 
а дед по материнской линии 
и дядя — десантники. 
— Сказал, что раз до него в се-
мье никто на флоте не служил, 
то он будет первым, — говорит 
мама. — Ну а то, что попал в Севасто-
поль, так это ж замечательно, ведь из-
начально речь шла и о Владивостоке,
и о Мурманске. 
Из-за этого, кстати, он и в армию 
попал на несколько месяцев позже: 
не было вакансий.
— Я должен был уйти в армию еще 
в апреле, но сроки переносились, — объ-
ясняет Вячеслав. — Так что ушел в июне.
Восемь месяцев на «Москве» не сказать, 
что пролетели незаметно. Всяко бывало. 
— Самым сложным было принять то, 
что тебе приходится общаться с та-
кими же ребятами, как ты, — 

говорит матрос. — И у каждого своя 
политика, свое мировоззрение. И как-
то ужиться с ними надо. Это в простой 
жизни ты сам выбираешь тех, с кем об-
щаться, а тут надо принимать всех таки-
ми, как есть. Но это и хорошо, это школа. 
Конечно, конфликты бывают. Но служба 
учит решать их не физическим путем, 
а скорее дипломатическим.
А ведь на самом деле Вячеслав мог бы 
и иначе. В конце концов, не каждый име-
ет разряд по кикбоксингу.
— В свое время он никому из нас не 
сказал, что записался на курсы по кик-
боксингу, — вспоминает Нина Пав-
ловна. — Ходил, занимался, поставил  
цель — и добился ее. Знаете, вот его хо-
рошо характеризует этот случай: чтобы 
получить разряд, ему надо было прове-
сти бой. А соперника в его весовой ка-
тегории не было. Вячеслав сказал, что 
выйдет на ринг с тем, кто крупнее него. 
Вышел. И победил!
И он во всем такой: главное — захотеть. 
Он и в шахматы так научился играть. Его 
старшая сестра ходила на платные кур-
сы по шахматам, а Вячеслав неплохо на-
учился играть сам. 
— И на гитаре — тоже, — рассказывает 
мама. — Захотел и научился. Даже не-
сколько песен сам написал.
В общем этому 22-летнему парню есть 
чем гордиться. Хотя в свое время, в шко-
ле, учителя считали его сложным учени-
ком. Нет, не глупым, наоборот, говорили, 
что схватывает он все на лету. Но вот 
заставить его сделать что-то против 
воли — практически невозможно. Впро-
чем, и эта черта характера скорее поло-
жительная. 
Наверное, единственное, что сегодня 
расстраивает Вячеслава, — «Москва» не 
выходит в море. 

Да, крейсер еще не полностью готов к бое-
вым походам. Но на мой провокационный 
вопрос, а не променял бы Вячеслав ко-
рабль на другой ради того, чтобы выйти 
в море, он лишь строго блеснул глазами:
— Нет! Даже мысли такой не возникло 
бы! Это же «Москва» — флагман Черно-
морского флота! 
Р — романтика!
Меньше года на флоте, а к своему боево-
му братству, своему кораблю, флагман-
скому знамени — совершенно иное от-
ношение.
— Гражданским не понять. Даже вот 
сегодня — День поднятия флага на ко-
рабле. Это особое чувство. И гордость, 
и радость, и ответственность, — говорит 
Историн и неожиданно признается: — 
Если честно, была возможность пере-
йти на другой корабль, но я отказался. 
Я верю и надеюсь, что мы выйдем еще 
в море!
Ему служить еще четыре месяца, и на 
флоте он не останется.
— Мысли такие были... Но в Москве меня 
ждет женщина... так что вернусь.
Л — любовь?

Валентин Звегинцев
newokruga@vm.ru

НОВОМОСКВИЧИ  
ОНИ ТАКИЕ! ВСЕГДА 
СЕБЯ ПРОЯВЯТ 
В САМОМ ЛУЧШЕМ 
СВЕТЕ
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ЧТОБЫ НЕ БЫЛО 
НЕДОСТАТКА В ВИТА
МИНАХ, ПРАВИЛЬНО 
СОСТАВЬТЕ РАЦИОН

Испытание 
не для всех 
желающих
ТРАДИЦИИ

Свежие 
огурцы
Огурцы являются рекорд-
сменами по содержанию 
грубого волокна, клет-
чатки, которая нежно 
и мягко очищает от ка-
ловых камней и токсинов 
кишечник, стимулирует 
работу перистальтики, 
регулирует обмен ве-
ществ. Также в овоще 
содержится магний, 
калий, медь, марганец, 
йод, хром, цинк, фосфор, 
бета-каротин.

Сухофрукты 
и орехи
Употреблять их в пищу 
во время поста не только 
можно, но и полезно. 
Главное — не пере-
борщить с количеством. 
В орехах масса ви-
таминов и полезных 
элементов.

Помидоры
Томаты — распростра-
ненный продукт, кото-
рый отлично подходит 
для приготовления сала-
тов. Также из него гото-
вят пасту, сок, маринуют. 
Существует множество 
разнообразных рецептов 
с помидорами, которые 
пользуются большой 
популярностью. Это обу-
словлено тем, что томаты 
полезны для организма, 
так как содержат в себе 
множество витаминов.

Маслины (оливки)
Приобретая консервированные оливковые плоды, нуж-
но учитывать их целебные и вредные характеристики 
для человека. Польза данного продукта заключается 
в очищении организма от опасных элементов, обеспече-
нии нормальной деятельности ЖКТ. 

Морковь
Морковь относится к числу самых полезных овощей 
на планете. Она содержит массу биологически активных 
веществ и получила признание в народной и доказатель-
ной медицине. Согласно исследованиям, морковь при-
носит ощутимую пользу организму человека.

Крупы
гречневая, рисовая, манная, пшеничная, пшенная, овсяная, ячневая, 
просо и другие. Во всех перечисленных крупах содержится обширный 
комплекс полезных витаминов и микроэлементов, которые смогут вос-
полнить дефицит полезных веществ в период поста. Единственное, 
наверное, ограничение: каши нельзя варить на молоке, поскольку его 
употребление в пост не разрешено.

Квашеные 
овощи
Отличаются от соленых 
и маринованных вкусом. 
В пост также разрешены 
к еде. Кстати, самой по-
лезной является именно 
квашеная капуста. Она — 
источник витаминов. По-
ложительно ее влияние 
и на активность кишеч-
ника. Именно процесс 
квашения не только 
сохраняет полезные 
свойства, но и придает 
свой дополнительный, 
особый вкус.

Пост — это диета

Нет, нет и еще раз нет! Смысл По-
ста — это духовное очищение человека. 
Об этом даже диетологи говорят. Но если 
вы рассматриваете его как возможность 
похудеть к лету, будьте осторожны! Лиш-
ние килограммы могут никуда и не уйти. 
— Наоборот, многие набирают вес, — 
говорит диетолог Елена Соломатина. — 
На время поста углеводы из рациона че-
ловека никуда не уходят. И за счет них 
человек может быстро поправиться. Еще 
необходимо учитывать и индивидуаль-
ные особенности человека. У некоторых 
людей в организме плохо окисляются 
углеводы. Гормон инсулин начинает пло-
хо усваиваться клетками. А он в том чис-
ле отвечает и за образование жира. 

Весенняя голодовка
Считать, что пост — это голодание, со-
всем неправильно. Кто-то ошибочно 
думает, что все 40 дней придется сидеть 
на хлебе и воде. На мясных, молочных 
и мучных изделиях список продуктов 
не заканчивается. Загляните в книгу 
постных рецептов. Они вас приятно уди-
вят своим разнообразием. 

Ограничения для всех
Еще один распространенный миф, что 
поститься могут абсолютно все. Ну чем 
могут навредить временные ограниче-
ния в мясе и молочных продуктах? Не-
которые вегетарианцы сроду их никогда 
не ели! Но прежде чем начать поститься, 
лучше обратитесь к врачу.
— Пост должен быть не во вред челове-
ку. Поэтому для многих людей во время 
поста есть послабления в еде. Соблю-
дать его так, как полагается, могут толь-
ко здоровые люди, — говорит Елена Со-
ломатина.
Пост противопоказан больным сахар-
ным диабетом, тем, кто перенес опера-
цию, страдает от заболеваний желудоч-
но-кишечного тракта и многим другим. 
Стоит отказаться от него и беременным 
женщинам. 

Детям тоже можно
До 14 лет детям поститься не рекомен-
дуют. 
— У них растущий организм. Очень важ-
но, чтобы он получал все необходимые 
белки, жиры, в том числе животного про-
исхождения, — говорит диетолог. 
Особенно важно не ограничивать ребен-
ка в этих продуктах, если организм про-
сит такого рода «запрещенку». Но если 
у детей все-таки есть желание соблюдать 
пост, отказывать тоже не стоит. А можно 
найти и другой вариант: лучше ограни-
чить его в тех продуктах, которые пользы 
особо ему не принесут. Например, фаст-
фуд или газированные напитки. 

О спорте надо забыть
Этот миф распространяется далеко 
не на всех. Многие хорошо совмещают 
спорт и постное питание, тем более что 
при правильном составлении своего ра-
циона организм будет получать все не-
обходимые элементы в достаточном ко-
личестве.
— Многие даже занимаются силовыми 
нагрузками и все переносят нормально. 
Не стоит забывать и о вегетарианцах. 

Среди них тоже много людей, которые 
посещают спортзал, — говорит Елена Со-
ломатина. 
Но так или иначе пост — это стресс для 
организма. 
— Некоторые люди не очень хорошо пе-
реносят ограничения в еде. Поэтому для 
них лучше сократить такие физические 
нагрузки, — рекомендует диетолог. 
Если вы чувствуете усталость, пере-
утомление, на время забудьте о занятиях 
спортом. 

Собрат вегетарианства
Безусловно, между Великим постом и ра-
ционом вегетарианца есть схожесть — 
в еде. Правда не всегда. Многим врачи 
во время поста настоятельно рекомен-
дуют есть рыбу. Да и человек, который 
не привык к таким испытаниям «едой», 
нет-нет да и съест что-нибудь «запре-
щенное». И ничего в этом страшного нет. 
Пост потом можно продолжить. 

Витамины в полном объеме
— Конечно, недостаток витаминов у чело-
века будет, особенно жирорастворимых. 
Но, как правило, для организма их вре-
менное отсутствие не так страшно. В лю-
бом случае нужно правильно составить 
свой рацион: организм должен получать 
достаточное количество растительного 
белка, жиров, — говорит Елена Соломати-
на. — Только в этом случае пост для здоро-
вого человека окажется полезен. 

Не время для развлечений
Мифы о посте ходят разные. Известный 
факт: в это время человеку стоит забыть 
об увеселениях и праздниках. Все развле-
чения строго под запретом! Отец Вита-
лий (Ткачев) из поселения Десеновское, 
настоятель храма Святителя Николая 
в Кувекине, помог развеять несколько 
мифов о Великом посте. 
Великий пост — это в первую очередь 
время, когда человек должен прибли-
зиться к Богу. Сделать это он может толь-
ко самоуглубившись. И в связи с этим 
верующий должен ограничить себя в ка-
ких-либо увеселениях, которые помеша-
ют ему это сделать. Например, если вы 
понимаете, что слишком много смотрите 
телевизор, то на время поста выключите 
его. Но не стоит забывать: вопрос, в чем 
себя ограничить, очень индивидуален. 
И если вы не знаете, как поступить, на-
пример, пойти на какое-то мероприятие 
или нет, лучше поговорите со своим ду-
ховником. Он подскажет, что принесет 
вам пользу, а с чем, наоборот, лучше 
повременить. В связи с этим и ограни-
чения в еде не случайны. Исторически 
так сложилось, что люди на время по-
ста не едят продукты животного проис-
хождения. Почему? Дело в том, что че-
ловек до грехопадения ограничивался 
пищей растительного происхождения. 
Многие ошибочно думают, что Великий 
пост и вегетарианство практически одно 
и то же. Их схожесть можно найти толь-
ко в ограничении себя некоторыми про-
дуктами питания, не более. Кроме того, 
перед тем как начать поститься, лучше 
спросить совета врача. Ограничения 
в еде очень индивидуальны. Советами 
специалиста не стоит пренебрегать.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Великий пост, который начнет-
ся с понедельника, всегда ста-
новится одной из самых обсуж-
даемых тем. Кто-то говорит, 
что ограничивать себя 40 дней 
в пище полезно. Кто-то, наобо-
рот, кричит: «Будьте внима-
тельны, пост опасен для здо-
ровья!» Мы собрали самые 
распространенные мифы о Ве-
ликом посте, а вы сами реши-
те, готовы ли вы к нему.
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3 февраля 2020 года. Москва. Телеве-
дущая Тина Канделаки на презентации 
своей книги «PRO Тело» в Московском 
доме книги

ПЕРСОНА

Известная ведущая, журна-
лист, общественный деятель 
Тина Канделаки начала год 
с выпуска второй книги о кра-
соте и здоровье. О своем отно-
шении к литературе, феминиз-
му и потенциале современной 
женщины продюсер телекана-
ла «Матч-ТВ» рассказала «НО».

Тина, когда мы в последний раз 
делали интервью, вы вычеркнули 
в статье слово «писатель» как опре-
деление. Тогда речь шла о первой 
вашей книге, а сегодня вы пред-
ставляете уже второе издание. Все 
еще не считаете себя писателем?

Конечно же нет. Писатель — это Джоан 
Роулинг, Астрид Линдгрен. Я никакая не 
писатель, я журналист, который может 
собрать воедино свои мысли при помо-
щи редактора и дать удобный лайфхак по 
тому, как ухаживать за лицом и за телом. 

Есть ли желание написать не только 
про свой опыт работы с телом 
и мышлением, но и художественное 
произведение?

Нет, никакой претензии на художествен-
ное писательство у меня быть не может, 
потому что я никогда не считала, что 
обладаю литературными талантами, 
и оставлю это дело людям, которые мо-
гут профессионально писать книги. И де-
лают это блестяще. А я, в свою очередь, 
с удовольствием эти книги приобретаю 
и читаю. 

Все же в каких-то направлениях ис-
кусства, жанрах есть желание себя 
попробовать?

Нет. Более того, готова дополнить спи-
сок талантов, которыми я точно не стану 
утомлять публику: абсолютно точно не 
планирую писать книги, абсолютно точ-
но не планирую записывать музыкаль-
ные альбомы и начинать петь, не пла-
нирую танцевать. И даже несмотря на то 
что режиссер Давид Кочаров уговаривает 
меня сняться в роли камео (небольших 
актерских ролей в качестве приглашен-
ной звезды. —  «НО»), я даже с этим по-
временю. Хотя это единственное, что мо-
жет действительно случиться. Но во всех 
других художественных жанрах на сцене 
больших и малых театров меня ждать не 
стоит. 

Какие художественные книги на вас 
произвели неизгладимое впечатле-
ние, и вы готовы их порекомендо-
вать к прочтению?

Во-первых, «Трилогия желаний» — цикл 
романов Теодора Драйзера, Фицдже-
ральд «Ночь нежна», Джек Лондон «Мар-
тин Иден», Лев Толстой «Анна Каренина», 
произведения Набокова. Вообще читать 
очень любила в детстве и очень жалею, 
что в современной жизни читать столько 
же не удается.

Вы часто рекомендуете подпис-
чикам посмотреть тот или иной 
сериал, кино. Какие бы вы выде-
лили за последнюю пару лет — те, 

Тина Канделаки — известная 
российская телеведущая и обще-
ственный деятель. С 2015 года 
является генеральным продюсе-
ром федерального спортивного 
телеканала «Матч ТВ». Облада-
тельница двух статуэток «ТЭФИ». 
Помимо карьеры телеведущей, 
пишет книги, озвучивает мульт-
фильмы.

Справка

Тина Канделаки: 
Я — позитивная 
феминистка

что действительно отвечают духу 
времени?

Мне очень много приходится смотреть 
сериалы. Из последних, которые за-
цепили, могу выделить следующие: 
«Mr. Robot» — невероятно атмосферный 
сериал о мире, где виртуальная реаль-
ность прямо влияет на то, что мы видим, 
и то, во что мы так наивно верим. Прямо 
скажу, оторваться невозможно. «Почему 
женщины убивают» — несколько ил-
люстраций из разных эпох, раскрываю-
щие обоюдоострые взаимоотношения 
мужчин и женщин. «Самый громкий го-
лос» — история взлета и падения секси-
ста, насильника и одновременно титана 
американского телевидения эпохи Трам-
па Роджера Айлза. Рассел Кроу и Сиенна 
Миллер невероятно хороши. «Утреннее 
шоу» — еще одна ода сильным женщи-
нам и очередная история из-за кулис аме-
риканского телевидения. Игра Дженни-
фер Энистон и Риз Уизерспун стоит того, 
чтобы посмотреть эту работу.

Кто он, герой нашего времени? 
И кто — героиня? 

Произведение Мити Глуховского и одно-
именный фильм «Текст» очень хорошо 
задают вопрос про героев нашего време-
ни. Опять-таки мы живем в эпоху, когда 
вопрос про героя нашего времени как 
раз не имеет никакого смысла — они 
стали меняться очень быстро. Вчера, на-
пример, был такой корейский герой PSY, 
сегодня его все забыли. В 2020-м он уже 
никому не интересен. Вдруг появляется 
Грета Тунберг, несет полную чушь, но 
в Давосе на нее смотрят и слушают взрос-
лые дяди. Эти герои будут появляться ку-
мулятивно, из разных точек и совершен-
но неожиданно. Для моего поколения 
фильм «Курьер» был манифестом о герое 
нашего времени. Герой Минаева в «Дух-
лессе» (психологическая драма по роману 
Сергея Минаева «Духless. Повесть о нена-
стоящем человеке». Премьера состоялась 
21 июня 2012 года. — «НО») — этот герой 
сегодня актуален? Нет. Нет героя нашего 
времени, есть герой данного часа, дан-
ного дня, данных дней. Это особенность 
времени, связанная с технологиями, ко-
торые ускоряют все: как употребление 
продуктов и информации, так и потреб-
ление одних людей другими.

Вы не раз высказывались о том, что 
в России феминизм имеет весьма 
специфичный окрас с искаженным 
смыслом. Причем вступали в се-
рьезную полемику по этому поводу. 
Тина Канделаки все-таки — феми-
нистка? 

Когда мне задавали раньше этот вопрос, 
я всегда отвечала: «Нет, я не феминистка». 
Но недавно в разговоре с близким другом 
мы нашли более точное понятие, которое 
применимо ко мне и моей деятельности. 
Я феминистка, но я адепт так называе-
мого позитивного феминизма. То, что 
делаю я, до меня делали тысячи женщин 
в истории человечества. Позитивный фе-
минизм — это не отрицание того, что ты 
женщина. Наоборот — всяческое доказа-
тельство того, что женщина —  абсолют-
ный и равноценный конкурент мужчине 
с точки зрения борьбы за лучшие возмож-
ности, ресурсы, проекты и многие другие 
традиционно мужские сферы влияния. 
Если это называется феминизмом, то я по-
зитивный феминист, который ни в коей 
мере не считает, что небритые подмышки 
есть олицетворение феминизма. Прояв-
ление феминизма, это когда вы счет мо-

жете в ресторане с мужчиной разделить 
или еще лучше — пригласить мужчину на 
ужин в ресторан. 

Современный мир, с точки зрения 
подхода к профессионализму, 
гендера, очень сильно изменился. 
Ваши наблюдения и прогнозы? 
Мы идем к полной унификации?

Сегодня мир огромных возможностей, 
который сильно меняется. Приходят но-
вые профессии, которые будут востребо-
ваны в мире будущего, наступает цифро-
визация. Кто будет креативнее: мужчины 
или женщины — это спорный вопрос. 

Да и вообще он состоит в том, что будут 
делать люди, когда большая часть про-
фессий будет автоматизирована? Поэто-
му делить мир на мужчин и женщин уже 
бессмысленно. Надо делить мир на тех, 
кто имеет профессии будущего, и на тех, 
кто будет иметь профессии прошлого. 

Политика тоже претерпевает зна-
чительные изменения. Все больше 
женщин становятся главами госу-
дарств. А принцы не хотят быть час-
тью монархии, им важнее простое 
человеческое счастье. Это похоже 
на разрушение прежнего режима, 
не сулит ли это нам апокалипсис. 
Или это просто поиск новых форм? 

Ничто не ново под луной, поэтому всег-
да стоит перечитать историю. Даже мо-
нархи в России отрекались от престола 
не раз. Перечитав историю, понимаешь, 
что многие вещи, которые тебе кажутся 
новейшим трендом, на самом деле суще-
ствуют две тысячи лет. 

Еще одна тенденция — женщины 
перестали бояться выходить замуж 
за мужчин младше них. Психоло-
ги говорят, что мужчины другого 
уже поколения хотят видеть рядом 
с собой не домохозяюшку, а состо-
явшуюся женщину, с которой есть 
о чем говорить. Как вы видите эти 
изменения?

Это связано со здоровьем, потому что 
сейчас благодаря медицине женщи-
на даже в 40 лет по-прежнему остается 
крайне активной. Появился вопрос соот-
ветствия биологического возраста. 

Какой самый романтичный поступок 
мужчины совершали ради вас?

Романтичнее того, что сделал мой муж — 
рискнул и женился на мне, — я ничего 
назвать не могу. Есть много примеров 
неожиданностей, сюрпризов, подарков 
и так далее. Я могу сказать, что мужчины 
влюблялись в меня легко, но жениться на 
мне — это самый большой и ответствен-
ный поступок, потому что заранее понят-
но: легко со мной не будет. 

Алена Прокина
newokruga@vm.ru

МУЖЧИНЫ 
ВЛЮБЛЯЛИСЬ 
В МЕНЯ ЛЕГКО, 
НО ЖЕНИТЬСЯ 
НА МНЕ  
ЭТО САМЫЙ 
БОЛЬШОЙ 
И ОТВЕТСТВЕН
НЫЙ ПОСТУПОК, 
ПОТОМУ ЧТО 
ЗАРАНЕЕ 
ПОНЯТНО: 
ЛЕГКО СО МНОЙ 
НЕ БУДЕТ
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Все последние три месяца 
синоптики то и дело обеща-
ли снегопады и похолодание. 
Но у зимы были свои планы.

В ответ на мрачные прогнозы, она смея-
лась капелью и тепло улыбалась солн-
цем. Но стоило лишь обрадоваться 
очередному рекордному потеплению 
и поверить предчувствию весны — об-
рушивала на Москву такой снегопад, 
что коммунальщикам нелегко приходи-
лось. И не только им. Диким животным 
в лесах и зоопарках не спалось, многие 
перелетные птицы никуда не полетели — 
остались зимовать в городе, а погадать 
на ромашке и увидеть живые подснежни-
ки можно было без похода в цветочный. 
Такой мы и запомним эту зиму — самую 
удивительную, зеленую и противоречи-
вую, полную сюрпризов!

Ирина Бордовая 
newokruga@vm.ru

1

2

3

Зима цвела 
и зеленела 
календарю 
наперекор 

ПОГОДА

4

5

Зима 2020 года. «Снега 
зимой не допросишь-
ся» — это про нее. 
Первый снегопад 11 ян-
варя удивил снегиря 
в Михайлово-Ярцев-
ском (3). Многие пере-
летные птицы вообще 
никуда не улетели, 
а чтобы еды хватило 
всем, молодежь в Мос-
ковском постаралась 
обеспечить пернатых 
кормушками (1), ко-
торые не пустовали. 
1 февраля в Троицке 
прошли первые лыж-
ные соревнования. 
Ульяна Панферова (4) 
присоединилась к ним. 
Жители Московского 
тоже обрадовались 
снегу (2). А ровно три 
недели спустя в лесу 
зацвели подснеж-
ники (5), причем 

в очередной 
раз

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
СМ

ОЛ
Я
КО
В

ВИ
КТ
ОР

 Х
АБ
АР
ОВ

ВИ
КТ
ОР

 Х
АБ
АР
ОВ

ВИ
КТ
ОР

 Х
АБ
АР
ОВ

ВИ
КТ
ОР

 Х
АБ
АР
ОВ



13newokruga.ruНовые округа № 8 (374) Территория ТВ  28.02.2020

«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на неделе. 

В Международный женский день зрители 
снова попадут в «Приют комедиантов», 
и все для того, чтобы понять, что женская 
слабость является самой большой силой. 
Один из гостей, пришедших на програм-
му впервые — композитор Игорь Кру-
той, — расскажет, как это самое сильное 
оружие прекрасной половины человече-
ства было испытано на нем самом. 
А вот у жены российского артиста театра 
и кино Михаила Полицеймако Ларисы 
день рождения совпадает с Международ-

ным женским днем. Почему она попро-
сила у мужа в подарок поездку в Париж 
и что из этого вышло? 
— Ларисе захотелось красоты и романти-
ки. А где одно из самых романтических 
мест на Земле? Конечно, в Париже. Вот 
мы и полетели на три дня, чтобы и отдох-
нуть, и отпраздновать. А 8 Марта реши-

ли посетить «Лидо», наивно полагая, что 
среди русских мы там окажемся лишь 
вдвоем. Но мало того что все танцовщи-
цы, которых объявляли, носили русские 
имена, так еще и после своего номера 
они попросили сфотографироваться 
со мной. А потом, уже на улице, к нам 
подскочил какой-то человек, предста-
вился, сказав при этом, что он работает 
с маэстро Гергиевым. Узнав, что у Лари-
сы день рождения, он тут же вызвался 
пригласить нас в настоящий француз-
ский ресторан с видом на Эйфелеву баш-
ню. Башню действительно было видно 
из окна. А в остальном мы получили са-
лат оливье, котлеты по-киевски, русскую 
водку и песни Елены Ваенги на десерт.

Блондинка за углом

Собака на сене

Одиноким 
предоставляется 
общежитие

Комедия с Татьяной Догилевой и Анд-
реем Мироновым. Устроившийся ра-
ботать грузчиком бывший астрофи-
зик влюбляется в продавщицу.

В главных ролях Михаил Боярский 
и Маргарита Терехова. Один из первых 
мюзиклов, который был поставлен 
в СССР. 

Героиня Натальи Гундаревой стре-
мится устроить личную жизнь своих 
подруг. А вот у самой нее, увы, не все 
получается.

АКТЕРЫ РАССКА
ЖУТ О САМЫХ 
РОМАНТИЧНЫХ 
ОТНОШЕНИЯХ

Приют комедиантов

Все женщины делятся на три категории: 
а) кто на диете; б) кто только с нее слез; 
и в) кто садится на нее с понедельника. 
Гонка за заветными 90–60–90 уже давно 
превратилась в настоящую войну с жи-
ром. Но если верить данным ВОЗ, пока 
мы... проигрываем. Количество людей 
с ожирением растет. И ученые выясни-
ли почему. Все, что нам годами вбивали 
в голову про похудение, наоборот, приво-
дит к ожирению. Что делать?!

8 марта
Вс/ 21:15

7 марта
Сб/ 13:30

8 марта
Вс/ 6:50

8 марта
Вс / 19:15

8 марта
Вс/ 11:45

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru

Теория 
заговора
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Оповещение о проведении публичных слушаний в поселении Марушкинское 
в городе Москве

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru

КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Картофель необходимо 
очистить от кожуры, а сыр на-
тереть на крупной терке.

Ветчину и лук также нарезать. Кстати, 
для добавления вкуса в киш можно 
положить и помидоры.

Картофель на-
режьте на кружки, 
смешайте с сыром 
и растительным мас-
лом, посолите и по-
перчите. Выложите 
его в форму на дно 
и по бокам. По-
ставьте в разогретую 
духовку на 15 минут, 
а пока взбейте слив-
ки с яйцами.

Когда картофель немного запечется, 
достаньте форму и выложите ветчину 
и овощи. Залейте сливочной смесью 
и вновь поставьте в духовку. Примерно 
на 40–45 минут.Блюдо получается очень нежным, 

сочным и мягким. Можно подать 
со сметаной и зеленью. Приятного 
аппетита!

1

2

3

4
5

Картофельный киш
Ингредиенты:
Картофель — 
1 кг, сливки — 
300 мл, 

яйца — 5 шт., 
ветчина — 
300 г, зелень, 
сыр — 400 г

Перед Великим постом, который 
начнется в понедельник, лишь 
в воскресенье можно поесть че-
го-нибудь мясного. Так что самое 
время приготовить это блюдо.

Есть вкусные рецепты? Мы с удовольствием их опубликуем! newokruga@vm.ru
Частности Реклама

Коллекционирование

Авто, запчасти

Юридические услуги

Недвижимость

● Квар. переезд. Т. 8 (495) 642-38-29

● Куплю. Сниму. Т. 8 (495) 925-75-04

● Антиквариат, книги, открытки, архивы, 
фото, полки. Т. 8 (495) 585-40-56

Досуг

На публичные слушания представляется проект 
внесения изменений в правила землепользования 
и застройки города Москвы в отношении террито-
рии по адресу: г. Москва, ОНО «ОПХ «Толстопальце-
во» (кад. № 50:26:0170908:16), НАО .

Информационные материалы по теме публичных 
слушаний будут представлены на экспозиции 
по адресу: г. Москва, поселение Марушкинское, 
деревня Марушкино, ул. Липовая аллея, д. 5, этаж 3 
(здание администрации).
Экспозиция будет открыта с 6 марта 2020 г. 
по 12 марта 2020 г. (включительно).
Часы работы экспозиции: 
• в рабочие дни — с 10:00 до 17:00,
• в выходные и праздничные дни — с 10:00 
до 12:00.
На экспозиции проводятся консультации по теме 
публичных слушаний.

Собрание участников публичных слушаний состо-
ится 16 марта 2020 года в 19:00 по адресу: г. Москва, 
поселение Марушкинское, деревня Марушкино, 
ул. Липовая аллея, д. 6 (здание ГБОУ г. Москвы 
«Школа 2057»).
Время начала регистрации участников — 18:00.
В период проведения публичных слушаний 
участники публичных слушаний имеют право пред-
ставить свои предложения и замечания по обсуж-
даемым проектам посредством:
— записи предложений и замечаний в книге (жур-
нале) учета посетителей и записи предложений 
и замечаний, которая ведется в период работы со-
ответствующей экспозиции;
— выступления на собрании участников публичных 
слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации 
участвующих в собрании участников публичных 
слушаний;

— подачи в ходе собрания письменных предложе-
ний и замечаний;
— направления в течение недели со дня прове-
дения собрания участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.

Окружная комиссия по вопросам градостроитель-
ства, землепользования и застройки при Прави-
тельстве Москвы в Троицком и Новомосковском 
административных округах города Москвы (Окруж-
ная комиссия)
• e-mail: DrobyshevEA@mos.ru
• Адрес: 108814, г. Москва, поселение Сосенское, 
поселок Коммунарка, ул. Сосенский Стан, д. № 4.
• Тел. (495) 620-20-00 (20010)
• Информационные материалы размещены в сети 
интернет на официальном сайте префектуры 
ТиНАО www.tinao.mos.ru.
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Кот Цезарь делает 
ставку на весну
1 марта во всем мире 
отмечают День кошек. 
И если собака — друг 
человека, то кот — опре-
деленно любимец. 

О талантах, способностях 
и шалостях этих четверо-
ногих интернет гудит с за-
видной периодичностью. 
А количеству подписчиков 
«котоаккаунтов» могут по-
завидовать многие знаме-
нитости. У кота Цезаря из 
Филимонковского страниц 
в соцсетях нет, но он успел 
прославиться благодаря 
особому дару, который 
его хозяин, фотокор «НО» 
Владимир Смоляков, об-
наружил в своем любимце 
случайно. Во время чем-
пионата мира по футболу 
в 2018 году Цезарь безоши-
бочно предсказал исходы 
матчей, по каким-то своим 
внутренним соображениям 
выбирая одну из двух ми-

сок с одинаковым кормом. 
Он предрек проигрыш 
России от Уругвая, триумф 
нашей команды в матче 
с Испанией и фиаско в игре 
с хорватами. И когда ко-
манды Франции и Хорва-
тии боролись за победу, 
сделал ставку на францу-
зов. Верную ставку. В пред-
дверии «кошачьего» дня 
мы решили проверить 
дар Цезаря снова: только 
ли на футбол он распро-
страняется? Или и погоду 
на  весну предскажет? 
Когда хозяин наполнил 
кормом миски «для ста-
вок» (на одной написал 
«Жара», на другой — «Хо-
лод»), кот обнюхал обе... 
и пошел к третьей — с во-
дой. Но потом все же ска-
зал свое слово. «Жара» — 
значилось на миске. 
Ну что, поверим?..

Ирина Бордовая 
newokruga@vm.ru

ВЛ
АД

И
М
И
Р 
СМ

ОЛ
Я
КО
В



16 newokruga.ruНовые округа № 8 (374) Дневник округов  28.02.2020

гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам пора вспомнить про забытое 
хобби или найти подходящее для себя 
увлечение, если его нет. Любимое заня-
тие позволит переключиться с рабочих 
задач и разгрузить голову.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Творческая и деловая активность повы-
сятся. Львы будут полны сил и станут на-
стоящими генераторами идей, которые 
все, включая руководство и инвесторов, 
воспримут с большим интересом. 

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам стоит серьезнее обдумывать 
свои расходы. Хорошо бы и найти способ 
увеличить доходы. Время сейчас для 
этого благоприятное.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцы на эти дни назначаются «ответ-
ственными за романтику». Ни в коем слу-
чае не проводите длинные праздничные 
выходные в одиночестве. А если партнера 
пока нет, то самое время его найти.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам стоит порадовать в эти дни по-
дарками и сюрпризами своих близких. 
Возможно, это будет просто звонок и со-
общение кому-то, с кем редко видитесь.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогам неделя обещает расходы, 
но расходы эти будут приятные. Одним 
удастся купить что-то, о чем давно меч-
тали, другим предстоит какое-то требую-
щее больших затрат торжество.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам пора сменить обстановку. 
Ваша задача в эти дни — копить при-
ятные эмоции и впечатления, которые 
зарядят позитивом и придадут сил.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Как все плохое, так и все хорошее закан-
чивается. У Весов завершается какой-то 
этап жизни и начнется что-то совершен-
но новое. Но грустить не стоит, ведь 
для вас это новый этап развития.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям пора серьезно взяться за здо-
ровье. Спорт, диета, запись на прием 
к врачу — выбирайте по ситуации. Если 
же вас ничего не беспокоит, подумайте 
о профилактике весеннего авитаминоза.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам стоит тщательнее распланиро-
вать, чем можно заняться в праздничные 
выходные. Так, чтобы и самим хоро-
шенько отдохнуть, и чтобы нашлись 
интересные занятия для всей семьи.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
У Скорпионов сейчас благоприятное 
время для крупных приобретений. Пора 
купить то, о чем вы давно мечтали. 
Особенно это касается товаров для дома, 
автотехники, недвижимости.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Прогулки, поездки, посещение концер-
тов, выставок — что-то из этого хорошо 
бы включить в свое недельное расписа-
ние Рыбам. Чем больше — тем лучше.

в Рыбах до 20 марта, 
затем в Овне

растет, в Близнецах до 4 марта, в Раке 
до 6 марта, во Льве до 8 марта, далее в Деве

полнолуние 
9 марта, 20:47

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Берег. Ганг. Брокер. Латекс. Отбив. Алиса. Тишман. Кортеж. Адепт. Ребус. Допуск. Спрос. Дух. Волк. Вурдалак. Пеламида. Интим. Йети. Аскет. Чин. Счет. Коловрат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Рыба. Волшебник. Септ. Броня. Бородач. Пуми. Говорухин. Квас. Скит. Коп. Штурмовик. Сумо. Сажа. Драйв. Аниме. Лер. Плата. Грант. Кит.СКАНВОРД

стоп-кадр
23 февраля 2020 года москов-
ские пожарные доказали, что 
способны обуздать не только 
огонь, но и его противополож-
ность. IX флешмоб «Растопим 
лед вместе» собрал на са-
мом большом катке страны, 
на ВДНХ, сотрудников пожар-
но-спасательного гарнизона 
Москвы, а также добровольцев 
и курсантов ведомственных 
вузов МЧС. Задача перед ними 
стояла не «боевая», а празднич-
ная, поэтому спасатели приеха-
ли со своими семьями и устрои-
ли настоящее шоу. А после 
танцев на льду начался «Кули-
нарный поединок МЧС». Но это 
уже совсем другая история. ВЛ
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